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INCONTRO MINISTERO – ORGANIZZAZIONI SINDACALI DEL 15.05.2023 su Piattaforma Teams 
 
OGGETTO: Nota ISCRIZIONI AI PERCORSI DEGLL’ISTRUZIONE DEGLI ADULTI 
DGOSV prot. n° 33071 del 30.11.2022, e in particolare § 11 
 
Per il Ministero, era presente il Dr. LOMBARDO GIANLUCA (Dirigente dell'Ufficio 4 – Ordinamenti 
dei percorsi dell'istruzione tecnica, dell'istruzione professionale, dell'istruzione) che dopo una 
lunga presentazione di quanto ha svolto il Suo ufficio espone quanto inviatoci i giorni scorsi, dove il 
Ministero ha ritenuto opportuno procedere su standard pregressi, lavorando con anticipo rispetto 
all’anno scorso, quando, a seguito di un importante ritardo, la circolare sulle iscrizioni è arrivata 
soltanto in luglio. 
Il Ministero ha inteso quindi procedere questa volta in anticipo, riposizionandosi rispetto alle 
tempistiche ordinarie, che prevedono come la circolare delle iscrizioni debba pervenire entro 
maggio. 
La volontà del Ministero, recepite le comunicazioni sindacali entro 24 ore, è pertanto quella di 
procedere alla pubblicazione della nota. 
La novità più rilevante rispetto al passato, a seguito della Legge Finanziaria ultima, è che la frequenza 
ad un corso di formazione degli adulti costituisce requisito utile ai benefici del reddito di cittadinanza 
(DL 48 del 2023). 
 
Ci ha comunicato che è stato costituito un gruppo di lavoro tecnico che vuole riconoscere un 
percorso di riconoscimento dei crediti nei percorsi di primo livello nei CPIA. Considerato che questo 
momento è di vitale importanza per i CPIA, si intende dare un proseguimento al lavoro di questo 
gruppo di lavoro, svolto da docenti in sinergia con l’OCSE. Per quanto riguarda i lavori dei Centri di 
Sviluppo e Ricerca dell’Istruzione per gli adulti si ricorda che ogni centro contribuisce con 5 docenti 
individuati dai Centri di Ricerca stessi. 
Questo gruppo si è riunito un mese fa sotto la supervisione di Carmela Palumbo (USR Sicilia) e 
domani a Catania si riunirà nuovamente, per 2 giorni, l’assemblea dei Centri di Ricerca e di Sviluppo. 
Ci saranno interventi di docenti universitari e altri momenti formativi e di raccordo. 
 
Quest’ufficio ha lavorato anche sull’Istruzione Penitenziaria con alcuni USR, la nota 14970 è stata 
realizzato proprio da questa collaborazione di un gruppo di lavoro interregionale pensato proprio 
per i percorsi carcerari. 
Il valore di questo documento è legato all’importante protocollo interministeriale con il Ministero 
della Giustizia e i CPIA e USR. 
 
Un altro capitolo importante di lavoro è la nota ministeriale dell’11 maggio 2023 che prevede la 
somministrazione delle Prove INVALSI anche negli Istituti Carcerari, Invalsi che costituiscono 
requisito di ammissione agli esami di stato. 
 
Con il Progetto FAMI 2021/2027 (Fondo Asilo e Migrazione) il Ministero ha inteso riallacciare i 
rapporti con il Ministero degli Interni e intavolato un nuovo programma di azioni a valere sul capitolo 
finanziario del nuovo FAMI. 
A tutte le regioni, che sono il partner del progetto, il Ministero ha comunicato l’indicazione di cogliere 
e valorizzare questa importantissima opportunità, che va ad affiancare l’offerta formativa dei CPIA. 
Il monitoraggio sulle garanzie di competenze è in corso ed il Ministero sta monitorando anche il FAMI 
del Ministero del Lavoro che riguarda la loro formazione specifica di settore e il coinvolgimento 
anche dei CPIA. 
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Ci ha anche comunicato che nella qualità di Ministero, hanno partecipato alle manifestazioni di 
FIERIDA (Fiera sull’Istruzione degli Adulti) che si sono svolte a Bologna, a Treviso, a Catania e 
nell’ambito dei gruppi di lavoro sulle carceri, a novembre del 2022. 
Anche in occasione del JOB Orienta abbiamo seguito tutti gli interessanti lavori presentati per questo 
segmento di istruzione, che fa parte a tutti gli effetti del Sistema di Istruzione Nazionale. 
Durante l’incontro, la Nostra Delegazione ha fatto rilevare che la nota proposta, non è coerente con 
quanto accade nel concreto scolastico, sia nelle procedure che nelle tempistiche che sono di molto 
anticipate anche rispetto allo scorso anno.  
Con tale spirito, è stato proposto, in riferimento alle iscrizioni al secondo periodo didattico, che venga 
indicato in modo da esplicitare che le iscrizioni possano essere accettate anche nelle sedi CPIA e non 
solo nelle sedi dei corsi serali. 
E’ stato proposto di rinviare il termine ultimo per le iscrizioni dal 16 ottobre (come previsto 
dall’attuale nota) a fine novembre e di conseguenza il rinvio del termine ultimo di firma dei “PATTI 
FORMATIVI” e di rendere meno rigido il sistema di iscrizione, sia nelle forme che nelle tempistiche. 
E’ infatti risaputo, da chi opera in tale settore, che nella realtà tali date non vengono mai rispettate.  
E’ stato anche proposto, pur non essendo previsto in tale incontro tale argomento, di programmare 
un incontro di confronto sulla situazione dell’attivazione dei “Consigli d’Istituto” nei CPIA 
oltrepassando l’attuale stallo del commissario straordinario tuttora in vigore ed uno relativo alla 
situazione degli organici, si tratta di un aspetto importante, strettamente connesso alle iscrizioni, in 
particolare come da considerare come bisognosa di una certa stabilità, sia per la tipicità del settore 
in cui i docenti vengono inseriti, sia per le prospettive future dell’istruzione superiore serale. 
Tutte le altre OO.SS. presenti concordavano con la nostra proposta di rinvio dei termini di iscrizione, 
mentre molti si sono dichiarati soddisfatti sull’attuale organico, che è lievemente cresciuto a livello 
nazionale.  
Il dr. Lombardo, si è riservato di riportare le richieste di parte sindacale presentate ed ha invitato i 
presenti ad inviare entro domani mattina eventuali proposte a mezzo mail. 
Rispetto ai termini delle iscrizioni ha però precisato che pur se comprensibile lo sfasamento rispetto 
alla reale accoglienza, c’è però l’esigenza, dal punto di vista ordinamentale di fissare delle finestre 
precise. 
La volontà del Ministero, da quanto riportatoci, è comunque quella di far uscire la circolare con il 
primo termine nel mese di maggio come indicato, che non farà una grande differenza, perché il 
termine che li guida sarà ugualmente quello di ottobre, come attualmente previsto. 

La Delegazione 


